

Jesús Pastor Ciurana, rector de la Universidad Miguel Hernández: " En diez años nos hemos situado a la cabeza de los Parques Científicos a nivel nacional" - Información - 25/03/2018



Jesús Pastor Ciurana

Rector de la Universidad Miguel Hernández desde 2011 y reelegido en 2015. Además, es presidente del Parque Científico de la UMH. Doctor en Ciencias Matemáticas y catedrático de Universidad, también ha desempeñado numerosos altos cargos en materia de investigación y transferencia de conocimientos en la Comunidad Valenciana.

«En diez años nos hemos situado a la cabeza de los Parques Científicos a nivel nacional»

De izquierda a derecha, el vicerrector de Investigación e Innovación UMH, Manuel Jordán; el rector de la UMH, Jesús Pastor; el vicerrector de Planificación UMH, Fernando Borrás; y el vicerrector de Economía y Empresa UMH, Fernando Vidal. ANTONIO AMORÓS

REDACCIÓN

■ Jesús Pastor corrobora la firme apuesta de la Universidad desde sus inicios por impulsar el emprendimiento y la creación de empresas. Un objetivo que, según el rector, el Parque Científico ha logrado en una década de trayectoria alcanzando resultados muy positivos.

🗨️ **Como rector de la UMH, ¿qué balance hace de estos diez años del Parque Científico?**

🗨️ El balance es, sin duda, muy positivo. En diez años nos hemos situado a la cabeza de los Parques Científicos a nivel nacional y hemos conseguido que muchas de nuestras empresas cuenten ya con un reconocimiento internacional. Aunque ha favorecido el estar en un entorno donde la cultura empresarial está arraigada, es evidente que desde el Parque Científico se ha hecho un gran trabajo, y los resultados lo demuestran. De hecho, la UMH se ha situado durante varios años consecutivos a la cabeza en productividad en creación de Empresas de Base Tecnológica. El Parque Científico ha impulsado 125 empresas, y trabaja con alrededor de 70 compañías, basadas en conocimientos y tecnologías, que han generado casi 300 puestos de trabajo de alta cualificación. Quiero darles la enhor-

buena a todos los que han participado en este proyecto y espero que dentro de otros diez años el Parque sea mucho más grande y próspero, y que la Universidad pueda beneficiarse de ese éxito. Esta colaboración entre Universidad y empresa es, sin duda, una de las claves del éxito de la UMH.

🗨️ **¿De qué manera contribuye el Parque Científico de la UMH a la diversidad del tejido empresarial de nuestro entorno?**

🗨️ Hemos impulsado varias iniciativas, aunque voy a centrarme en dos de ellas, que son las que más impacto han tenido hasta el momento. Por un lado, creamos hace dos años Escola de Frikis, un proyecto dirigido a escolares de Primaria y Secundaria que introduce a los alumnos en el mundo de la programación informática. Actualmente, tenemos a 17 centros educativos de la provincia de Alicante y Murcia implicados en este programa, con alrededor de 500 estudiantes. La experiencia del año pasado fue muy positiva, de hecho hemos duplicado el número de alumnos.

Por otro lado, creamos un programa, basado en la experiencia de nuestro Parque Científico, que se llama Emprende UMH y cuyo objetivo es crear polos de desarrollo en aquellos municipios que así lo deseen. En este mo-

mento, tenemos dos sedes. La primera que se estableció fue en el municipio de Aspe, después se incorporó Castalla. Las dos están funcionando muy bien y están creando nuevas empresas, lo cual es un orgullo para nosotros.

🗨️ **Después de 10 años, el Parque ya está consolidado. ¿Qué planes de expansión existen?**

🗨️ El hecho de que el Parque esté centralizado en el campus de Elche limita la participación de los investigadores de otros campus. En Orihuela tenemos un gran potencial en todos los temas relacionados con la agricultura y además con muy buenos investigadores, por lo que hemos creído que sería bueno crear allí un polo de desarrollo y potenciar esta área en particular. Por otro lado, en Sant Joan d'Alacant tenemos muy claro que el futuro de la medicina pasa por creación de empresas que hagan gala del uso de nuevas tecnologías y de nuevos procedimientos. Esto es casi una necesidad a partir de ahora.

Además, tenemos ya la redacción de un convenio y estamos a la espera de firmarlo con el Ayuntamiento de Elche, promotor del nuevo parque tecnológico que se va a instalar dentro del Parque Empresarial de Torrellano. Nosotros vamos a prestar nuestro apoyo en temas de formación y de innovación abierta.